
18 novembre 2005, Magog 

Allocution à l’occasion de l’annonce du financement d’un plan de relance pour la région 
de Magog 

Monsieur Pierre Reid, ministre des Services gouvernementaux et député d’Orford, 

Monsieur Marc Poulin, maire de Magog et président du CLD de la MRC de Memphrémagog, 

Mesdames et messieurs, 

Je suis fier d’être ici aujourd’hui pour vous annoncer une très bonne nouvelle qui réjouira, j’en 
suis certain, les entrepreneurs et les entreprises manufacturières et les travailleurs de la 
région de Magog. Conscient des enjeux économiques et sociaux et des difficultés éprouvées 
par le secteur manufacturier dans la région de Magog, notre gouvernement a choisi de venir 
en aide à la région afin de relancer et de diversifier son économie, notamment en incitant les 
entreprises à améliorer de façon continue leur compétitivité et à moderniser leurs 
technologies et leurs pratiques d’affaires, et en soutenant les projets d’investissement qui 
mettront à profit les avantages de Magog. 

Un comité interministériel a été formé afin d’accompagner les intervenants locaux et 
régionaux dans leur démarche de relance de l’économie de la région. Et je vous assure que 
leurs travaux ont porté fruit. Je suis heureux d’annoncer une aide financière de trois millions 
de dollars pour la réalisation d’un plan de relance pour la région de Magog, lequel comporte 
deux axes d’intervention : le soutien aux entreprises et le soutien aux travailleurs affectés. 

Ce plan comprend des mesures visant à appuyer les entreprises en difficulté, à 
accompagner la main-d’œuvre locale touchée par les fermetures d’usines et à accroître la 
capacité de la région à attirer de nouvelles entreprises. Je laisse le soin à monsieur Reid de 
vous présenter avec plus de détails l’aide gouvernementale. Je tiens toutefois à vous dire que 
l’ensemble des mesures, adaptées à la situation des pertes massives d’emplois à Magog, 
démontre bien que le gouvernement du Québec a la ferme intention d’en atténuer les 
impacts auprès de la population et des entreprises en agissant de manière solidaire avec le 
milieu.  

Le déploiement de cette stratégie de relance permettra aux instances locales de participer 
directement aux efforts de redressement économique de la région de Magog. C’est d’ailleurs 
dans cette optique que nous avons confié aux élus municipaux le leadership en matière de 
développement local et régional, permettant ainsi aux régions de réaliser leur plein potentiel 
de développement. 

Le plan d’action met l’accent sur des interventions qui prennent appui sur le potentiel de la 
région. Plusieurs entrepreneurs de Magog se démarquent et affichent un taux de croissance 
enviable. Leur dynamisme, jumelé à notre soutien, permettra à la région de Magog de 
maintenir ses acquis de développement. La Ville peut déjà compter sur des atouts distinctifs 
de formation spécialisée et de qualité de vie, grâce auxquels, j’en suis persuadé, nous 
atteindrons nos objectifs communs. 



L’entrepreneuriat constitue le véritable moteur du développement économique des régions. 
Les nouvelles entreprises créent de la richesse et des emplois. Elles constituent l’une des 
forces du développement économique tant dans l’ensemble du Québec, que dans la MRC 
de Memphrémagog. Les PME, qui sont au cœur de notre développement économique, font 
d’ailleurs partie des neuf avantages de la nouvelle Stratégie gouvernementale de 
développement économique, intitulée L’avantage québécois. 

Nous misons aussi sur des régions dynamiques et innovantes. Chaque région doit pouvoir 
compter sur un environnement économique favorable à l’investissement, sur une main-
d’œuvre spécialisée et de grande qualité et sur un réseau de PME dynamiques et tournées 
vers l’innovation. C’est en misant sur les avantages, les forces et les potentiels de 
développement de chacune des régions que l’économie du Québec pourra prospérer de 
façon durable. 

Je tiens à remercier les intervenants locaux, réunis autour du maire de Magog, monsieur Marc 
Poulin, et en particulier le CLD de Memphrémagog pour leur implication. Je salue également 
les efforts constants de mon collègue Pierre Reid, ministre des Services gouvernementaux 
et député d’Orford, pour sa détermination à mobiliser l’ensemble de la région, ce qui a 
conduit à des résultats très prometteurs en matière de capacité d’action et de relance. 

L’annonce d’aujourd’hui s’inscrit dans la poursuite des efforts déjà consentis et témoigne de 
la volonté du gouvernement de soutenir le redressement économique de la région de Magog, 
comme il l’a fait notamment pour le secteur d’Asbestos et pour Murdochville. 

J’invite les industriels et les entrepreneurs à accélérer la diversification des activités 
économiques régionales et à concrétiser les projets de développement afin d’assurer la 
prospérité à long terme et la richesse de leur MRC. 

Je vous remercie. 

 


